

Es bestätigt sich immer wieder erneut, daß die politisch-ideologische Arbeit mit den Menschen die Hauptaufgabe der Partei und das Herzstück der wissenschaftlichen Führungsarbeit ist. Der Übergang zur neuen Qualität der Führungsarbeit der Partei ist jetzt überall notwendig. Vorrangig aber dort, wo der höchstmögliche Zuwachs an Nationaleinkommen und seine beste Verwendung entschieden werden, also in den strukturbestimmenden Bereichen der Volkswirtschaft und unseres Lebens.

Daher spielt in unserer langfristig geplanten Führungsarbeit die Nutzung territorialer Ressourcen unseres Bezirkes und das Wirken anderer Teilsysteme des gesellschaftlichen Lebens für die Erfüllung der strukturbestimmenden Hauptaufgaben eine große Rolle. Wir achten dabei darauf, daß die Parteiarbeit in den anderen Bereichen — also nicht nur innerhalb des ökonomischen Bereiches — auf ein höheres Niveau gehoben wird. Wir unterstützen diese Entwicklung unter anderem dadurch, daß unter Verantwortung der jeweiligen Organe gemeinsam mit der Bezirksleitung jene speziellen Aufgaben herausgearbeitet und Mittel und Möglichkeiten eingesetzt werden, die die Lösung der Strukturaufgaben erfordern.

So führten wir verschiedene Konferenzen, Arbeits- und Aktivtagungen und spezielle Bezirksleitungssitzungen durch, um das gemeinsame Wirken aller gesellschaftlichen Kräfte zu sichern. Von großem Nutzen für die Formierung der Kräfte im Bereich der Forschung und Entwicklung — einem entscheidenden Kampffeld der Partei bei der Meisterung der wissenschaftlich-technischen Revolution — war eine Forschungskonferenz in dem Bereich der metallverarbeitenden Industrie.

Sozialistische Demokratie ausbauen

Zur Zeit bereiten wir gemeinsam mit der Kammer der Technik, der URANIA und dem zuständigen Zentralinstitut eine Leichtbautagung vor, um zeitig genug die Parteikader und die gesellschaftlichen Organe auf die revolutionierenden Veränderungen in diesem Gebiet vorzubereiten. Ähnliche Ziele verfolgten wir mit den Bezirkskonferenzen zur Entwicklung der Jugendarbeit, des Sportes, der Erholung und Touristik, mit den Lehrern und Künstlern, um nur einige zu nennen. Wir haben die Systemwirkung unserer Führungsarbeit anlässlich der 150-Jahr-Feier zum Geburtstag von Karl Marx in Form einer Dokumentation der Parteihochschule zur Verfügung gestellt, aus der im ein-

zeln der Regelmechanismus zu den Teilbereichen ersichtlich ist.²⁾

Die wissenschaftliche Führungstätigkeit der Partei ist mit der Weiterentwicklung der sozialistischen Demokratie untrennbar verbunden. Die Notwendigkeit dafür ergibt sich objektiv aus dem erreichten Entwicklungsstand und dem vom VII. Parteitag festgelegten Entwicklungsprozeß der DDR. Mit der neuen sozialistischen Verfassung haben wir den Bürgern der DDR noch umfassendere Rechte und Möglichkeiten gegeben, den Staat und die Wirtschaft zu leiten. Ein großes Verdienst der Partei besteht darin, daß sie die Menschen ständig zur Mitarbeit, zum Mitdenken und Mitregieren erzieht und die Einheit von zentraler staatlicher Planung und sozialistischer Demokratie festigt. Bei der Gestaltung der neuen Verfassungswirklichkeit gehen wir im Bezirk davon aus, die aktive Mitgestaltung der Werktätigen in den Betrieben, landwirtschaftlichen Produktionsgenossenschaften und Institutionen umfassend zu fördern. Dafür gibt es noch große Reserven, die vor allem darin bestehen, die führende Rolle jeder Parteigruppe in jedem Abschnitt durchzusetzen, um durch die Festigung des Vertrauensverhältnisses und die Entwicklung unserer Massenbasis die moralisch-politische Einheit unseres Volkes weiter zu stärken. Wir arbeiten verstärkt daran, die Rolle der gesellschaftlichen Organisationen und die Autorität der Volksvertretungen, ihrer Kommissionen und Räte mit Hilfe der dort tätigen Genossen zu erhöhen. Wichtige Erkenntnisse erwachsen dabei zum Beispiel aus der Arbeit an dem Modell der Planung und Leitung unserer Bezirksstadt Dresden, die wir gegenwärtig intensiv durchführen.

Mit den Beschlüssen des VII. Parteitages und der neuen sozialistischen Verfassung sind ausgezeichnete Grundlagen gegeben, unsere politisch-ideologische Arbeit so zu leisten, daß wir die Kraft der Arbeiterklasse weiter stärken, die führende Rolle der Partei ständig erhöhen und eine gute Arbeit mit allen Menschen leisten. Die Anziehungskraft der Partei und ihrer Politik wird damit weiterhin unter allen Schichten der Bevölkerung und besonders der Jugend stark anwachsen. Das haben die geschichtlichen Leistungen bereits in den letzten 23 Jahren bewiesen. Das beweist in ausgezeichneter Weise auch das große Zukunftsprogramm, das die Partei mit den Beschlüssen des VII. Parteitages und der neuen sozialistischen Verfassung der Bevölkerung gegeben hat.

2) siehe Graphik auf der Innenseite des Umschlages in diesem Heft.